

Préface de Pierre Gattaz

Les Français ont envie de changement. Ils attendent qu'on leur propose de nouvelles idées et de nouvelles approches. Ils veulent une gouvernance plus dynamique, plus participative et plus horizontale.

Les choix politiques qu'ils ont faits cette année montrent à l'évidence leur souhait d'un renouveau profond. Les Français ont fait valoir leur envie d'un débat renouvelé entre les partenaires sociaux, les acteurs économiques et la société civile.

Depuis quatre ans à la tête du MEDEF, j'ai eu l'occasion de rencontrer des entrepreneurs et des acteurs de la société civile, des femmes et des hommes engagés, qui m'ont étonné et séduit par leur volonté de faire réussir la France. J'y ai retrouvé une inspiration proche de celle qui est la mienne, faire de notre pays à l'horizon 2025 la France de tous les possibles. Des hommes et des femmes qui ont résolu de jeter aux orties les idées de repli, de déclin, de défaitisme, parce que leur France, ce n'est pas celle-là. Leur France, ce n'est pas un pays englué dans ses conservatismes, ses pesanteurs et ses frilosités, condamné à être l'homme malade de l'Europe. Leur France — et ce rêve n'a rien d'inaccessible —, c'est un pays moins bloqué, plus simple, plus intégré, plus engagé, plus mobilisé, plus mondialisé récompensant le mérite et soutenant l'esprit d'entreprendre, réconciliant les habitants avec la performance et l'excellence, faisant le pari de l'innovation.

Avec le nouveau quinquennat s'ouvrent devant nous 60 mois, dont chacun doit être exploité pleinement. L'heure est venue d'apporter ces nouvelles idées, préludes à de nouvelles pratiques et de nouvelles mentalités, qui feront gagner et changer la France.

Avec Marie Georges, qui s'est engagée dans l'entrepreneuriat puis dans la société civile à la tête de Paris Pionnières, nous avons choisi soixante personnalités parmi toutes celles que nous avons rencontrées.

Ces soixante femmes et hommes de talents ont apporté chacun une idée dont la mise en œuvre contribuerait à faire gagner la France : une idée pour chaque mois du quinquennat qui vient de débiter.

Optimistes, pragmatiques, enthousiastes, ils partagent la même ambition de redonner un souffle et une vision à notre pays. Militants associatifs, entrepreneurs, startupers, salariés, essayistes, réfugiés, agriculteurs, designers..., ils incarnent chacun dans leur domaine une histoire de réussite à la française. Et aujourd'hui ils veulent mettre leur créativité, leurs talents, leur savoir-faire et leur savoir-être au service d'une nation ressoudée et d'un collectif redynamisé.

Femmes et hommes en nombre égal, connus ou moins connus du grand public, jeunes, tous âgés de moins de 46 ans à l'image du nouveau duo exécutif, ils incarnent ce renouvellement générationnel dont la France a besoin pour construire son avenir. Ils représentent également cet équilibre, ce dialogue entre des entrepreneurs d'une part, et des membres de la société civile, des penseurs et des intellectuels d'autre part, que nous voulons mettre en avant.

Audacieux, créatifs, entreprenants, ils vont construire la France de demain. Ils savent, pour l'avoir expérimenté sur le terrain, que les grandes réussites fleurissent

sur le terreau de l'intelligence collective, et que le succès d'une nation est fait d'une somme d'initiatives individuelles.

Et si, pour la première fois dans l'histoire de notre République, c'était la société civile qui prenait l'initiative et donnait des idées à l'Etat ?

Ce livre n'est ni un programme politique ni un programme économique ; il ne présente pas les idées du MEDEF. Chacun s'exprime ici à titre individuel, expose une idée opérationnelle et concrète, qui permettrait à la France de retrouver une ambition de conquête, de croissance et de réussite : soixante idées pour lever des verrous, faire éclater des carcans, libérer les énergies, favoriser la prise de risque et le droit à l'échec, changer les comportements et les mentalités. Soixante idées ambitieuses, pour faire gagner la France.

Notre pays est à un carrefour de son destin. Il a tous les atouts en main pour réussir et retrouver l'éclat du génie tricolore. Les idées nécessaires pour faire advenir ce succès, retrouver une vision ambitieuse capable d'entraîner tous les citoyens dans un formidable élan collectif, sont aujourd'hui sur la table.

Le changement est attendu par les Français ; faisons en sorte qu'il soit réalisé, pour enfin refonder notre pacte républicain et retrouver le chemin de la confiance. Donnons une chance à tous ceux qui veulent la saisir. En recréant l'espérance, en redonnant leur lustre originel à nos valeurs républicaines, en donnant à chacun l'envie de se battre pour l'intérêt général et la grandeur nationale, nous referons de notre France le pays que nous aimons et dont la bannière brille dans les yeux des peuples du monde entier — le pays où tout est possible.

Avec ces soixante idées, faisons réussir la France !